

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PAÍS	OTRO
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 »

## GRAN SUCESO BOSTON-WALTZ

Elegantísimo Wals inglés para piano

## ALPIEDELAREJA

Trova para Piano, pieza de gran éxito.

ALMACEN MARTORELL

Palma—JAIME II, 103—Palma

## Precios económicos

GAFAS Y LENTES Cristal de Roca y demás clases.

SE HACEN COMPOSTURAS  
25-BROSSA-25

## Noticias de Manila

De una interesante correspondencia de Manila—fecha del 1.º al 5 de Mayo—que publica el *Diario de Barcelona*, entresacamos las siguientes noticias:

«Circula estos días el notición de que han tratado de envenenar al señor arzobispo. Lo ocurrido ha sido lo siguiente: Una persona de toda confianza y amistad del prelado le obsequió con un plato de dulce, el cual dispuso el convalidado se enviase al Colegio de Santa Isabel, como ha sucedido muchas veces con otros obsequios. Por ser pequeños para todas las colegialas, las madres encargadas de su enseñanza decidieron repartírselo entre sí, notando con espanto, a las pocas horas de haber tomado el dulce, catorce madres, que eran presa de horribles cólicos; llamado el médico del establecimiento, les prodigó sus primeros cuidados, pero enterado de la causa de aquéllo, dió conocimiento inmediato al gobierno yanqui, que dispuso el reconocimiento del dulce por el Laboratorio. No aparece en él nada nocivo, y se cree, siendo el dulce de leche, que el calor reinante haya sido de todo, por la descomposición natural del líquido. Sin embargo, al lado de esa falta de importancia en el asunto los yanquis dicen que el mismo día precisamente en que el arzobispo recibía el regalo, unos indios preguntaron a otros, que salían de Manila, si era verdad que el arzobispo estaba muy grave, y que probablemente moriría. Esto hace creer a las autoridades yanquis que se trata realmente de un intento de envenenamiento, que por fortuna, no se ha realizado. Las madres intoxicadas se encuentran hoy completamente fuera de peligro.

Las corrientes de paz parecen seguir acentuándose, y se trabaja con actividad por el Gobierno yanqui por dar al país una Constitución basada en la del Canadá, con la que, no sé por qué, me figure que estos habitantes van a tener una indigestión de libertades que serán causa de que más adelante se las tengan que quitar en bien suyo.

Los ánimos, con motivo de las corrientes reinantes, andan algo excitados, con especialidad entre nosotros, porque cada uno piensa según le va: los que se marchan, quisieran que esto durara; los que se quedan, desean que concluya cuanto antes, y en unos y en otros no habla más que el egoísmo personal. La situación de los españoles que tengan que seguir residiendo en estas islas, será mejor mientras más atribuciones se concedan a los filipinos para dirigirse bajo la alta inspección yanqui: con filipinos solos ó con yanquis solos no podría quedar ni un español, en el primer caso, porque sigue el elemento indígena odiando al español y no pararía hasta hacerle desaparecer por completo, á fuerza de vejaciones, si no de crímenes; en el segundo, porque, dueños y señores absolutos los yanquis del territorio, lo absorberían todo y no dejarían nada para quien no fuese de su tierra: de venir, en cambio, un arreglo amistoso, de tener el indio autoridad intervenida por los yanquis y de tener éstos que transigir con el país, los españoles, protegidos por unos y respetados por otros, podrán acaso llegar hasta á tener influencia directa en el país, cuando éste compare tiempos, costumbres, forma de gobernar de unos y otros. Pero, aun así, me parece que España está llamada á desaparecer de aquí por completo y tendrá representación con los

que queden, más no con los que vengán, que entiendo no serán muchos.

Respecto al desarrollo comercial se ve ya que el español que quiere vivir tiene que amoldarse á los gustos del comprador, el cual todo lo pide americano, y como la generalidad de los productos aquí consumidos más lo han sido siempre por la raza blanca que por la del país, así como antes todo era español, por ser españoles los consumidores principales, hoy lo que se consume es yanqui por idéntica causa, sin que los indígenas contribuyan en nada á mantener determinadas productos que no consumen.

Por fin salió para Saipan, nueva capital de lo que nos queda de Marianas el vapor mercante *Elcano*, conduciendo parte de la expedición que va destinada allí; el resto, con el material, saldrá uno de estos días en el *España*, que marcha también á ambas Carolinas.

El día 3 regresó de Dagupan la comisión española para tratar sobre la triste cuestión de los cautivos. Como hasta ahora, tampoco dió resultado la tentativa: los comisionados estuvieron seis días á la vista de Dagupan, sin poder desembarcar, por prohibírsele terminantemente el jefe local, y cansados de recibir feos y amenazas, se volvieron como se fueron, esto es, sin conseguir nada. Todo lo que pudieron saber al llegar al término de su viaje fué que, consultado Mabini sobre lo que debía hacerse, éste dispuso telegráficamente que no se admitiera á los españoles, porque estando en unas discusiones diplomáticas en aquellos momentos con los Estados Unidos, no cabía distraerse con detalles «de poca monta...»

## Notas artísticas

### El tenor Tamagno

La prensa italiana anuncia que este célebre artista abandona definitivamente el teatro; pero aun cuando esta noticia parece prematura, préstale alguna verosimilitud el hecho de que habiendo el empresario de Covent Garden, Mr. Grau, enviado ventajosas proposiciones á M. Isidoro de Lara, autor de la ópera *Messalina*, á fin de que fuera representada en dicho coliseo esta *season*, el proyecto no ha podido realizarse por haber manifestado Tamagno que por algún tiempo necesitaba dedicarse al más absoluto reposo. Tomagno es indiscutible en la ópe-

ra *Messalina*, cuyo éxito en Monte Carlo se ha debido en gran parte á la inmejorable interpretación obtenida, sobre todo, por el celeberrimo tenor.

### Una nueva ópera

Anuncian de Viena que Siegfried Wagner, hijo del inmortal autor de *Lohengrin*, está escribiendo una nueva ópera, titulada *El juez*, cuyo libreto le ha sido facilitado por M. Conrad Ferdinand Meyer.

### Solemnidad musical en Suiza

Existe en Suiza una importante sociedad musical que tiene por título el *Gesangverein* y por residencia oficial la ciudad de Bals. Esta sociedad ha querido festejar, la semana última, el 75.º aniversario de su fundación, ejecutando en la Catedral de Bale una de las obras de más difícil composición y factura, la *Messe des Morts*, de Berlioz. De distintos puntos de Francia y Alemania han acudido á la ciudad suiza innumerables aficionados, atraídos por el aliciente de escuchar un *chef d'oeuvre* que rara vez se interpreta, en atención á que se necesita gran número de intérpretes vocales é instrumentales, todos ellos de reconocida maestría.

Las esperanzas de los aficionados no han quedado defraudadas esta vez, y la magnífica obra de Berlioz ha sido ejecutada por quinientas personas—coro y erquosta—en presencia de un público compuesto de cinco mil individuos, que llenaban las anchurosas naves de la catedral.

El *Requiem*, que Berlioz consideraba como su obra predilecta, produjo honda impresión en el auditorio, así como el *Dies irae* y *Tuba Mirum*, página admirable, en la cual las notas sepulcrales, pronto dominadas por las asombrosas sonoridades de la resurrección, impresionan de un modo inexplicable.

### Fracaso de un tenor alemán

En Londres se ha cantado en alemán *Los maestros cantores*, haciendo en ella su debut un tenor de Frankfurt, llamado Scheidemann. El público londinense no encontró de su agrado al citado artista, el cual marchó inmediatamente á Alemania.

### Zazá en París

Antes de empezar sus vacaciones de verano, la eminente actriz francesa madame Réjane dará en el teatro del Vaudeville de París unas cuantas representaciones de *Zazá*, siendo la primera el domingo 4 del corriente.

Madame Réjane estrenó dicha obra en la capital de la vecina República

hace poco más de un año, consiguiendo en ella uno de sus mayores triunfos.

### Los últimos momentos de Rosa Bonheur

La célebre artista vió acercarse su última hora con gran serenidad. Rodeada de sus parientes y amigos más íntimos, dictó sus postreras disposiciones, encargando que no se tributase á su cadáver los honores militares á que le daba derecho su cruz de la Legión de Honor, y que fuese enterrado en el panteón de familia que poseía en el cementerio del Père-Lachaise.

Gran número de amigos y admiradores de Rosa Bonheur han ido á rezar ante su cadáver, cuya conducción á la última morada fué una manifestación unánime de duelo.

Rosa Bonheur deja una fortuna considerable, cuyos únicos herederos son un hermano suyo, escultor muy distinguido, y los hijos de su hermana Julieta, que falleció hace algunos años, y que estuvo casada con M. Peyrol.

En el estudio de la célebre artista, que ha muerto á los sesenta y siete años, quedan numerosos cuadros sin concluir, entre ellos uno de gran tamaño, que representa unos caballos galopando, y por el cual habían ofrecido á su autor en diferentes ocasiones hasta 400.000 francos. Por no saber qué capriche, la artista jamás quiso terminar ese lienzo, que le representaba una fortuna.

## Impresiones de Cuba

Los periódicos llegados de Cuba en el último correo demuestran la anormal situación de aquella isla.

Los robos y asesinatos siguen en la isla á la orden del día, y los periódicos vienen atestados de sucesos de esta índole.

Varias partidas de bandoleros merodean por el campo, teniendo en completa intranquilidad á los habitantes de los poblados.

En la misma Habana se cometen mil tropelías, no siendo los agentes de policía los que menos se distinguen por sus coacciones y atropellos.

En otros puntos la soldadesca americana comete mil desmanes.

A todo esto los americanos no cesan en su campaña de absorción. Imponen su lenguaje de mil masaseras, y en la Habana solo se ven rótulos, anuncios y avisos en inglés.

La situación política es delicadísima.

Los más calurosos defensores de los americanos no ocultan ya sus recelos de que la ocupación de Cuba por los yankees sea indefinida.

Los partidarios de la independencia se agitan mucho, y entre las autoridades yankees y muchos prohombres cubanos reina gran tirantez de relaciones, originándose con esto un estado de recelos y temores que tiene en perpétua alarma á la opinión.

En casa de la viuda de Céspedes se conspira á más y mejor, bajo la dirección de Máximo Gómez, en las tertulias nocturnas que allí se celebran.

Parece ayudar á éste y otros complots, y hasta á darles carácter, el aspecto que ahora ofrecen las noches de la Habana, pues las autoridades yankees han ordenado el cierre de tiendas á primera hora, lo cual ha disminuido considerablemente la circulación nocturna y hace que la capital de la isla presente un aspecto tristísimo, que contrasta con la animación que antes había.

La actitud de nuestros compatriotas no puede ser más correcta; pero así y todo aun duran las suspicacias del elemento insular hacia ellos, y el disgusto que reina contra los yankees parece que se quiere hacer pagar á los españoles.

Es poco envidiable, pues, el anormal estado de Cuba. Los temores y el desasosiego engendran la incertidumbre y el enervamiento del espíritu. La seguridad personal es un mito, y todo el mundo teme graves acontecimientos, que solo es de desear que no ocurran en cuanto pudiesen perjudicar notablemente á los miles de españoles que allí tienen su modo de vivir.

## De Marina

Movimiento de vapores-correos de la Compañía Transatlántica:

El día 5 salió de Buenos Aires para Montevideo el *Reina María Cristina*.

El día 6 llegó á la Habana, de Nueva York, el *Rabat*.

El 2 del actual llegó á Buenos Aires, procedente de Barcelona, el vapor italiano *Sirio*.

### Naufregios

Dice un telegrama de Gibraltar que el capitán del vapor inglés *Eddie* que procedente de Malta ha llegado á aquel puerto, comunica á las autoridades navales que al pasar frente al cabo Gata observó que el vapor *Alsatian* le hacia señales de haber recogido

—¿Y cómo os escogieron para tal servicio? Se me ha dicho que sois el mismo jóven que estaba ayer de guardia en la galería donde encontramos á la princesa. Pareceis harto jóven y de poca experiencia para fiaros semejante comisión. Por otra parte, no sois francés, pues habláis nuestro idioma con acento extranjero.

Mi deber, señora, es ejecutar las órdenes del rey, y no discutir los motivos.

—¿Sois noble?

—Puedo asegurarlo en conciencia, señora.

—¿Y no sois vos, le preguntó la condesa Isabel con cierta timidez, el que vi con el rey en la posada de la *Flor de Lis*?

Quentin respondió definitivamente, bajando la voz, acaso por experimentar igual sentimiento de timidez.

—En este caso, querida tía, continuó la condesa, juzgo que nada tenemos que temer, hallándonos bajo la salvaguardia del señor: no tiene trazas de hombre á quien haya podido confiarse con prudencia la ejecución de un plan de traición y de crueldad contra dos mujeres indefensas.

—Juro por mi honor, señora, exclamó Durward, por la gloria de mi familia, y por los restos de mis abuelos, que no quisiera por toda la Francia y la Escocia reunidas ser culpable de traición y de crueldad en lo que vos decís.

—Os explicais cortesmente, jóven, dijo la condesa Hamelina; pero ya estamos acostumbradas á las melosas palabras del rey de Francia y de sus agentes. Así es como nos determinó á buscar un asilo en Francia, cuando hubiéramos podido con menos peligro que hoy hallarle en el palacio del obispo de Lieja, ó ponernos bajo la protección de Wenceslao de Alemania, ó Eduardo de Inglaterra. ¿Y en qué han venido á parar los ofrecimientos del rey? En ocultarnos indigna y vergonzosamente como géneros de ilícito comercio, bajo nombres plebeyos, en una miserable hostería; cuando tú sabes, Marta, añadió volviéndose á la camarera, que nunca nos entregamos á las tareas del tocador sino bajo dosel, y en un estrado de tres gradas. Aquí nos vemos obligados á vestirnos en raso suelo como si fuésemos dos lecheras.»

un sebreto de piel de camello bien preparada, y bordado en todas las costuras, prenda cual no la llevara mejor un oficial superior al servicio de alguna ilustre familia.

Estas armas y traje fueron llevados á su aposento por Oliveros, quien con aire tranquilo é insinuante sonrisa le participó que su tío había recibido orden de montar la guardia, para que no pudiera hacerle ninguna pregunta sobre la causa de tan misteriosos preparativos.

—Procuraremos disculparnos con vuestro pariente, le dijo Oliveros sonriéndose todavía; y... querido hijo mio, cuando estéis de vuelta sano y salvo después de haber desempeñado una comisión tan agradable, no dudo que seréis considerado digno de una promoción que os dispensará en lo sucesivo de dar cuenta á nadie de vuestras acciones, y que antes al contrario, os colocará á la cabeza de hombres que os deberán razón de las suyas.»

Así se espresaba Oliveros el Diablo, calculando en su mente los sucesos que podían dar lugar á creer que el jóven á quien apretara cordialmente la mano mientras hablaba, debía por precisión encontrar la muerte ó el cautiverio en el desempeño de su comisión.

Algunos minutos antes de la media noche, Quentin, con arreglo á sus instrucciones, se dirigió al segundo patio, y se detuvo cerca de la torre del Delfín que, como saben nuestros lectores, fué destinada para la residencia temporal de las condesas de Croye. Allí encontró los hombres y caballos que debían componer la escolta, dos mulas cargadas de bagaje, tres palañenes para las dos condesas y una leal camarera que las seguía; y para él un soberbio corcel, cuya silla, guarnecida de acero, brillaba á los pálidos rayos de la luna. Ni una sola palabra se pronunció de una ni otra parte para darse á conocer. Los hombres permanecían inmóviles en sus sillas como si fuesen estatuas; y Quentin, á la débil luz del astro de la noche, notó con satisfacción que estaban bien armados y que llevaban largas lanzas. No eran más que tres; pero un de ellos dijo en voz baja á Quentin con marcado acento gascón, que debía reunirseles su guía más allá de Tours.

do y salvado al capitán y al segundo maquinista del vapor italiano *Minerva* que se perdió el día 1.º del corriente cerca de dicho cabo.

Ignora el capitán del *Alsatian* la suerte que les habrá cabido á los demás tripulantes del *Minerva*.

A mayor abundamiento telegrafian de Marsella que el capitán del vapor inglés *Koocordistan* ha declarado como el 3 de Junio en 37-31 grados latitud Norte y 00-52 1/2 longitud O. ha recogido del mar un naufragio que declara ser tripulante del vapor italiano *Minerva*, el cual se dirigía procedente de Grecia á Inglaterra con cargamento de mineral y veintitres hombres de tripulación. Dice el citado naufragio que el 31 de Mayo á las cinco y media de la tarde, el vapor *Minerva* chocó en un escollo sumergido completamente á los diez minutos. El vapor pertenecía á M. N. Roggio, de Génova.

—Telegrafian de Shanghai que ha embarrancado, quedando en malísima situación en un banco de arena fangosa, cerca de Nankin, el vapor inglés *Oansa*, que con cargamento de cerca cuatro millones de libras de te salió el 31 de Mayo último para Europa.

Confiase en el salvamento del buque y de las mercancías que conduce.

—De Newcastle telegrafian que el vapor alemán *Hamburg* en viaje de aquel puerto á Genova se ha perdido totalmente en las costas de España; la tripulación ha podido salvarse. Carecemos de más detalles.

\* El día 15 del corriente se efectuará en Madrid una segunda subasta de los cruceros auxiliares *Rápido*, *Patriota* y *Meteoro*.

—El velero italiano *Laura* en viaje de Fray Bentos á Barcelona, con soto, ha sido encontrado sin novedad el día 25 á los 85 grados Norte y 15 grados Oeste, meridiano de París.

**Odol** lo mejor para la dentadura.  
El frasco Ptas 3.50

## NOTICIAS

### De las islas: Inca

El miércoles último el señor juez de instrucción y un escribano de este juzgado salieron para el pueblo de Alaró con el objeto de practicar las primeras diligencias en la desgracia allí ocurrida con una joven recién casada que cayó dentro una cisterna de su propia casa, según se dijo al ir á desembarazar la cuerda de la pozoa.

Al acudir en su auxilio fué ya tarde por haberse encontrado su cadáver flotante sobre el agua.

—La festividad del día del Corpus se celebró en esta villa con la suntuosidad que todos los años se acostumbra.

La procesión recorrió por la tarde las calles para ello designadas, á la que concurrieron todas las Autoridades locales, amenizando aquel solemne acto la banda que dirige el señor Martorell.

Al retirarse la procesión fueron acompañadas las referidas Autoridades por dicha banda hasta la Casa Consistorial, frente la cual tocó las más escogidas piezas de su repertorio.

—Todos los días transcurridos de la presente semana y parte de la anterior, han sido de fresca temperatura de constante amenaza de lluvia, sin que ésta haya llegado á tener efecto, salvo algunas gotas que no han interrumpido ni por un momento las operaciones de la siega, la que se encuentra bastante adelantada en nuestro término municipal.

—Ayer sobre las dos de la tarde ocurrió una sensible desgracia en una casa de esta población.

Una joven de unos 14 años de edad sacando un cántaro de agua de un pozo sin antepecho, cayó al fondo, sacándola cadáver.

A los pocos momentos el Juzgado se constituyó en el lugar del suceso para instruir las diligencias del caso.

—Esta mañana ha tenido lugar la procesión de la octava del Corpus, recorriendo las calles más céntricas, con asistencia de las Autoridades y una banda daba más importancia y solemnidad al acto.

—Esta misma mañana ha tenido que salir nuevamente el señor Juez de primera instancia acompañado de un Escribano para instruir las oportunas diligencias en la villa de Sineu á consecuencia de un crimen ocurrido anoche en aquella villa llevada á cabo, según se nos ha informado por un individuo que dió seis puñaladas á otro dejándolo sin vida, mientras guiaba una caballería al abrevadero público.

—Hay que añadir una más al abundante número de desgracias ocurridas en los ocho últimos días, habiendo esta tenido lugar en un niño de unos cinco años de edad que en una era al levantar ayer tarde por uno de los extremos un rodillo de piedra que sirve para la operación de la trilla, lo hizo con tan mala suerte que le cayó encima, fracturándole una pierna y produciéndole además otros daños de consideración en todo el cuerpo.

Su estado es de suma gravedad, temiéndose un fatal desenlace según dictamen facultativo.

—Va cundiendo en esta población la afición al veloz sport, hasta entre el bello sexo; pues algunas señoras y señoritas de la buena sociedad acuden todas las tardes al velódromo para practicar tan saludable como entrete-

nido ejercicio, bajo la dirección del conocido maestro D. Gaspar Font.

—El mercado celebrado ayer en esta villa estuvo bastante animado, rigiendo los siguientes precios:

Almendrón, de 95'00 á 00'00 pesetas el quintal.

Trigo, de 16'50 á 17'00 pesetas la cuartera.

Candeal, de 17'00 á 17'50 id.

Cebada del país, de 8'00 á 8'50 id.

Id. forastera, de 0'00 á 0'00 id.

Avena del país, de 6'75 á 7'00 id.

Id. forastera, de 6'00 á 0'00 id.

Garbanzos, de 20 á 21'00 id.

Maíz, de 14'00 á 15'00 id.

Habichuelas (confits), de 39'00 á 40'00 idem.

Id. blancas, de 27'00 á 28'00 id.

Frijoles, de 30'00 á 31 id.

Habas para cocer, de 17'00 á 18'00 idem.

Id. ordinarias, de 16'00 á 00'00 id.

Id. para ganados, de 15'50 á 00'00 idem.

Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 por arroba.

Higos pasos, de 8'50 á 0'60 el quintal.

Azafrán, de 3'50 á 0'00 id. la onza.

—C.

8 de Junio de 1899

**De la capital:**

El aventajado pintor señor Blanes ha tenido expuesta estos días en la sala *Beethoven* una colección de cuadros originales, todos ellos notabilísimos y que le acreditan de verdadero artista.

Celebramos los adelantos de nuestro joven amigo, y deseamos que continúen con igual rapidez y evidencia, para bien del arte y de nuestra cultura.

Blanes es un temperamento de verdadero artista, que «llegará», si le asiste, como no dudamos, la firmeza que hasta ahora revela.

En cumplimiento de lo que dispone S. S. el Papa Leon XIII en su reciente Encíclica sobre la Devoción al Sagrado Corazón de Jesús, y en conformidad con lo que prescribe el Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis en Circular de 7 del actual, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral un Triduo de Consagración al Delfico Corazón por la mañana de los días 9, 10 y 11, terminados los actos de coro, rezándose la estación al Santísimo Sacramento y la Letanía del Sagrado Corazón, todo con exposición de Su Divina Magestad.

En la secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se halla espuesto por quince días al público á efectos de reclamación el expediente instruido de la petición hecha por don Nicolás Rubi, para instalar un motor de gas, en la casa número 28 de la calle de la Lonja.

Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo noticia la del puesto de Sineu, de que en la plaza del Mercado se hallaba tendido al suelo sobre un gran charco de sangre el cadáver de un sujeto, se trasladó inmediatamente al lugar del siniestro empezando las averiguaciones del caso.

Avisado el Juez municipal se personó también en dicho sitio empezando la instrucción de las primeras diligencias.

Reconocido el cadáver por los facultativos de dicha villa resultó tener seis heridas causadas con instrumento cortante punzante.

Dicho individuo se llamaba José Mestres Campins, de veintiocho años de edad, natural y vecino de dicha villa.

Las averiguaciones practicadas por dicha fuerza han dado resultado la detención de un individuo, quien en unión de una cuchilla que le fué ocupada ha sido puesto á disposición del Juez competente.

—La del puesto de Felanig da cuenta de haber denunciado al alcalde de la misma á un sujeto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

El vapor *Pio IX* que debía llegar á nuestro puerto el 10 del actual, llegará mañana, saliendo por la tarde á las cinco.

Para los efectos de reclamación se hallan de manifiesto en las Secretarías de los Ayuntamientos de San Juan y Sineu las respectivas matriculas industriales correspondientes al año económico de 1899 á 1900.

El señor Gobernador Civil de la provincia, en vista de que la peste bubónica ha sido declarada oficialmente en varios puntos del extranjero, y ante el temor de que pudiera invadir esta provincia, ha dictado una circular recordando á los Alcaldes de los pueblos del litoral, que ejerzan la mayor vigilancia con la admisión de buques, teniendo presente que los procedentes directamente del extranjero no pueden admitirse en los puertos donde no existe director de Sanidad, según previene la Real orden de 11 de Noviembre de 1899 y 8 de Agosto del mismo año.

El Director de Sanidad de este puerto señor Berga, ordenó ayer retirar de la plazuela de la farola vieja del muelle, varios sacos de carnes y otros residuos de animales muertos que con el nombre de guano se están embarcando para Barcelona.

Aplaudimos la disposición del señor Berga, pues consideramos que el olor que exhalaban dichas materias es más que suficiente para el desarrollo de cualquiera de las enfermedades infecciosas.

Ayer por la tarde ocurrió una riña entre tres individuos en la calle d

Pueyo, resultando todos ellos con varias leves contusiones en la cara.

Con la intervención de varios transeúntes se puso fin á la contienda.

Al mismo tiempo llama la atención de los Directores de Sanidad marítima de los puertos de esta provincia que han de llevar á cabo lo preceptuado en el caso 4.º de la Real orden primeramente citada.

Don Pablo Ruiz Verd, ha presentado una solicitud de registro de ocho pertenencias de mineral lignito con el título de *La Negra*, sitas en el paraje denominado *Es Vermeis* del predio San Jordi del término de Mercadal, haciendo la siguiente designación.

Punto de partida. El de unión con el mar la pared mediante de *San Jordi y Son Ameller*. Desde él se medirán, doscientos metros al Sur fijándose la primera estaca; desde este punto en dirección Oeste quinientos metros. Desde el punto de partida en dirección de la costa, que es próximamente en rumbo Oeste quinientos metros y desde este punto hácia el Sur doscientos metros constituyendo un rectángulo de cien mil metros cuadrados.

El señor Berga recibió ayer un despacho del Ministerio de la Gobernación manifestándole que el último número de la *Gaceta* inserta una R. O. declarando sucias las procedencias de Calcuta, Pinang y Jermeig, por lo mismo deberá sujetarse estos buques á inspección sanitaria.

En la iglesia de Montesión, tendrá efecto hoy la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

A las siete y media misa de comunión general; terminada la cual se expondrá S. D. M. y durante todo el día haran vela, señores Sacerdotes, Caballeros y Señoras de la Congregación.

A las diez y media se cantará á grande orquesta la misa, partitura del Maestro Bartolomé Torres, con sermón después de los Evangelios por el R. P. Santiago Rodríguez S. J.

Por la tarde, á las seis continuación de la Novena, procesión, que saldrá por la puerta principal, la que recorrerá las calles de Montesión, Call, Fortuñy, Morey, Pureza, San Alonso, Monserrat, Plaza de San Jerónimo, calles de Temple, Peletería, Montesión y entrará por la misma puerta en el templo, haciendo cinco visitas á Jesús Sacramentado. Después habrá Bendición y solemne Reserva.

Asistirá á dicha procesión una compañía del Regimiento Regional de Baleares num. 1 con las bandas de tambores y música.

Ayer por la tarde se celebró en la Santa Iglesia Catedral con la misma solemnidad de todos los años la procesión de la octava del Corpus, que recorrió el itinerario acostumbrado.

En vista del desarrollo que va adquiriendo actualmente en la isla de Cuba la fabricación de vinos artificiales, las ampliaciones y el trasiego de vinos ordinarios á cascos de marcas acreditadas, el Sindicato de exportadores de vinos de Barcelona ha creado y sostiene en la Habana una delegación suya para que gestione cerca de las autoridades de la isla los medios que pueden impedir aquellos fraudes que tanto perjudican la exportación de nuestros vinos. El Sindicato continúa además sus trabajos en igual sentido cerca de los Gobiernos de Madrid y de Washington.

Un muchacho de corta edad que ayer por la tarde estaba jugueteando á la orilla del mar frente al edificio de la Lonja, tuvo la desgracia de resbalar cayéndose al agua.

Observado el hecho por un marinero de usa de las faluas amarradas en dicho punto, se tiró enseguida al agua salvando á la infeliz criatura de una muerte segura.

Más tarde acudieron á dicho sitio un individuo de la guardia municipal y otro de policía quienes condujeron al niño á su domicilio.

El día 20 del actual tendrán efecto en el salón de sesiones de la Diputación provincial las subastas para el suministro de 1.600 kilogramos de garbanzos de Mazagan y 5.500 libras de habas mahonesas, que se calculan necesarias para el consumo de los establecimientos provinciales de beneficencia, durante el año económico próximo.

Conforme anunciamos tuvo efecto anteaayer en la Sociedad *Real Club de Regatas*, una velada musical que resultó muy agradable á la concurrencia.

Tanto las piezas ejecutadas por los profesores señores Segura, Simoncell

Se observaba, entre tanto, que en la torre pasaban continuamente luces de una á otra ventana, cual si las damas que la habitaban se diesen prisa en sus preparativos de marcha. Se vió por fin abrirse una puerta que comunicaba con el patio el cuarto bajo de la torre, y salir por ella tres mujeres acompañadas de un hombre embozado en una larga capa. Colocáronse aquellas en los palafreos que se les habían preparado; y el hombre que las acompañaba se adelantó para dar el santo y hacer las advertencias necesarias á los vigilantes guardias que ocupaban los puentes que tenían que atravesar sucesivamente. Llegaron por fin á la última de aquellas formidables barreras, donde hizo alto el hombre que les servía de guía, y dijo en voz baja algunas palabras á las dos condesas con aire de oficioso apresuramiento.

—«¡Protéjase el cielo, señor, respondió una voz que hizo estremecer el corazón de Durward, y él os perdona si habeis tenido miras más interesadas de lo que espesan vuestras palabras! Hallarme bajo la protección del buen obispo de Lieja es todo lo que deseo al presente.»

El hombre á que habían hablado de esta suerte murmuró una respuesta que no pudo distinguirse, y volvió á entrar en el castillo, mientras Quentin, al resplandor de la luna, reconocía en el al mismo rey á quien el deseo de asegurarse de la partida de las damas habla sin duda determinado á honrarlas con su presencia, por temor de que alguna perplejidad por su parte ó por los guardias del castillo suscitase imprevistas dificultades.

En tanto que estubo la cabalgata por las inmediaciones del castillo, fué preciso que marchase con mucha precaución para evitar las trampas, lazos y celadas que amenazaban la vida de aquellos que no las conocían. Pero el gascón parecía tener el hilo de Ariadna para guiarse en este laberinto; y al cabo de un cuarto de hora de marcha halláronse más allá de los límites del parque de Plessis y á poca distancia de la ciudad de Tours.

La luna acababa de deshacerse enteramente de las nubes que hasta entonces la cifieran y ofuscaran, y derramaba un océano de amena luz sobre un paisaje no menos delicioso. Veían nuestros viajeros correr las majestuosas

aguas del soberbio Loira por la más rica llanura de Francia, serpenteando entre orillas ornadas de torres y azoteas, de viñas y plantíos de moreras. Divisaron la antigua capital de la Turena dominada por las torres que defendían sus puertas, y sus fuertes muros plateados por rayos de la luna, en tanto que, del recinto que aquellos formaban, velanse sobresalir las más elevadas fábricas de aquel inmenso edificio que la devoción del santo obispo Perpetuo habla mandado construir en el siglo V, y que el celo de Carlo Magno y de sus sucesores aumentara considerablemente, empleando harto soberbia arquitectura para convertirle en el más magnífico templo de toda la Francia. Las torres de la iglesia de San Craciano se descubrían tan claramente, como el sombrío y formidable castillo que, según fama, había servido de residencia al emperador Valentiniano.

Por más que las circunstancias en que se hallaba el joven escocés fuese tan á propósito para absorber su atención, acostumbrado sin embargo á los silvestres aunque pintorescos espectáculos de su patria, no pudo menos de admirar con entusiasmo una escena que el arte y la naturaleza parecían haberse complacido en enriquecer á porfía en todo el esplendor de sus recursos, y cuya magnificencia resaltaba más, comparada con los áridos paisajes de Escocia. Llegó á distraerle de su contemplación la voz de la condesa Hamelina, que escedia una octava por lo menos de los sonos con que le regaló los oídos al despedirse del rey, diciendo que deseaba hablar con el jefe de la escolta. Quentin, espoleado diestramente su caballo, se acercó á las dos damas en calidad de tal, después de lo que, la condesa Hamelina le sujetó al siguiente interrogatorio.

—«¿Cuál es vuestro nombre y condición?»

Durward la satisfizo sobre estos dos puntos.

—«¿Conocéis bien el camino?»

Quentin no podía asegurarle que le conociese muy bien; pero la dijo que habla recibido instrucciones detalladas; que á la primera parada, debía encontrar un guía capaz bajo todos aspectos de dirigir su marcha ulterior; y que interin, hacia sus veces un caballero que acababa de reunirlos y que completaba su escolta.

Pomar, Toronji y Bonnin, como las que ejecutó la banda de guitarrías y bandurrias, fueron del agrado de la numerosa y distinguida concurrencia tributándole numerosos aplausos. La reunión terminó con un baile organizado por la misma concurrencia.

**Bibliografía**

La Revista Balear de Ciencias Médicas correspondiente al día 30 del pasado mes de Mayo contiene el siguiente sumario:  
I.—La viruela en Palma en 1882. Nota leída en la sesión celebrada por la Real Academia de Medicina de Palma el día 17 de Septiembre de 1898 (conclusión), por don Domingo Escafi.  
—II. Técnica de los rayos Roentgen Conferencia dada en el Colegio Médico-farmacéutico de Palma de Mallorca los días 25 de Noviembre de 1898 y 18 de Enero de 1899 (conclusión), por don Pedro J. Matas.—III Bibliografía.—IV. Demografía médica de Palma.

**Cultos para hoy**

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Empezarán en San Nicolás, dedicadas al Corazón de Jesús. A las nueve y media, exposición enseguida tercia y misa cantada. Por la tarde actos de coro y al anochecer ejercicio del Corazón de Jesús y la reserva.

**Otras funciones**

Fiestas del Corazón de Jesús se celebrarán en las iglesias siguientes:  
En Montesión a las siete y media Misa de comunión, a las diez y media misa cantada a grande orquesta y sermón que dirá el R. P. Rodríguez S. J. A las seis de la tarde novena y la procesión de las cinco visitas, que recorrerá varias calles y al regreso se cantará el Te-Deum bendición y reserva.

En San Jaime, a las siete misa de comunión con plática.

En San Felipe Neri, a las seis y media misa de comunión precedida de plática y al anochecer se concluirá la novena del Corazón de Jesús, después sermón que dirá el P. Antonis López del Oratorio.

En las Capuchinas, a las ocho, se expondrá el Santísimo, a las diez misa con sermón que dirá el padre Miguel Cerdá. Por la tarde las adoraciones del Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

En San Cayetano a las siete y media de la tarde, se rezará una parte del rosario y a continuación se dará principio a un triduo con sermón, que será el orador las tres noches el presbítero don Bernardo Matas, cantándose al final, el himno a los Sagrados Corazones y la reserva.

En el Oratorio de la Pureza a las siete y media misa de comunión y a las diez y media misa cantada y sermón que será el orador el padre Nicolás Reus de San Felipe Neri.

En el Socorro, a las siete y media de la tarde se cantará el trisagio luego sermón que dirá el padre Honorato del Val; después la reserva.

**Visita a la Corte de María**

A Nuestra Señora del Rosario a Santa Catalina de Sena.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Continúan las Cuarenta horas en San Nicolás; a las seis será la exposición del Santísimo, a las diez, horas y misa cantada, por la tarde los actos de coro y al anochecer se cantará el Trisagio y después la reserva del Santísimo.

**Otras funciones**

En Montesión a las siete y media de la tarde continuarán los ejercicios propios del mes del Corazón de Jesús.

**Visita a la Corte de María**

A la Virgen de la Salud en San Miguel.

¿Creen ustedes que dos pesetas son mucho dinero si con ellas pueden librarse de uno de los dolores más intolerables que se conocen? No lo creemos, y por eso recomendamos otra vez los Parches de Wasmuth en el Relej, que extirpan con seguridad, en tres días y sin dolor, todos los callos.

**HOSPITAL PROVINCIAL**

Movimiento de enfermos día 5 de Junio de 1899.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
323	1	4		320

**Últimas cotizaciones**

VALORES LOCALES	
Crédito Balear . . . . .	71 00
La Isla de Marítima . . . . .	53 25
Ferro-Carriles de Mallorca . . . . .	42 25
Alumbrado por Gas . . . . .	50 00
Salinas de Ibiza . . . . .	200 00
Fomento Agrícola . . . . .	70 00
Bonos Municipales . . . . .	84 75

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 8 de Junio.	
Interior . . . . .	61 05
Exterior . . . . .	67 10
Amortizable . . . . .	68 75
Cubas 1836 . . . . .	00 00
Cubas Nuevas 1890 . . . . .	59 00
Banco de España . . . . .	408 00
Tabacos . . . . .	269 00
Francos . . . . .	21 25
Libras . . . . .	30 50

**Boletín meteorológico**

Día 8 a las 9 de la mañana

Barómetro . . . . .	765 2 mm.
Termómetro seco . . . . .	22 4 g. ct.
Máxima al sol . . . . .	35 8
Máxima a la sombra . . . . .	26 6
Mínima a cubierto . . . . .	17 4
Mínima a descubierto . . . . .	16 6
Dirección del viento . . . . .	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas . . . . .	4 0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas . . . . .	127 0
Lluvia en 24 horas . . . . .	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas . . . . .	5 0
Humedad a las 9 . . . . .	70
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	0 0
Descenso del id. en id. . . . .	2 2

**Para muebles distinguidos**

La casa Ferrá

Oficinas públicas

Aduana de Palma

Provincia de Baleares

Anuncio.—El día 17 del corriente a las once de la mañana se verificarán en los almacenes de esta Aduana tres subastas para la enagenación de los géneros siguientes procedentes de abandono y afectos a los expedientes números 5, 6 y 799 de esta Aduana.

Clase de la mercancía

	Tasación	Pesetas
Ochenta y ocho litros aguardiente de caña contenidos en un barril a 1'75 pesetas el litro . . . . .	154'00	
Un barril envase del anterior . . . . .	4'00	
	186'00	
Ciento cuatro litros aguardiente de caña contenidos en un barril a 1'75 pesetas el litro . . . . .	182'00	
Un barril envase del anterior . . . . .	4'00	
	186'00	
Ochenta y nueve litros aguardiente de caña contenido en un barril a 1'75 pesetas el litro . . . . .	155'75	
Un barril envase del anterior . . . . .	4'00	
	159'00	

Lo que se anuncia al público para su conocimiento advirtiendo que no se admitirán proposiciones que no cubran la tasación respectiva y que los géneros se entregarán al mayor postor siendo de cuenta en este el impuesto de dos por ciento sobre derechos reales y recargo transitorio y de guerra.

Palma 8 Junio de 1899.—Joaquín Rossi.

**Sociedades y Corporaciones**

Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor.

Domiciliada en Palma.—Danús 1.

Por acuerdo del Consejo de Administración se convoca a la junta general a la sesión extraordinaria que, para tratar un asunto de interés para la sociedad, celebrará el día 23 del mes corriente a las cuatro de la tarde.

Palma 6 de Junio de 1899.—Por la sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor.—El Director Gerente, Guillermo Creus.

El Opal-Pasta es el único quitamanchas seguro para los vestidos de señora de color claro.

**ESTADÍSTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 6.—Varones 1.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 6.—Ninguno.

Defunciones: Día 7.—Teresa Tolosa Crespi, 11 meses, hospital, derrame cerebral.—Pablo Arrom Rosselló, casado, 67 años, hospital, reumatismo.—Francisca Piña Valls, soltera, 69 años, c. de Feliu, diabetes.—Vicente Mora Capellá, casado, Hostalets, tuberculosis pulmonar.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Apenas rizada del viento.

Buques a la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Soplaba al terral la ventolina, el cielo con cirrus en algunas partes, el horizonte calimoso, llana la mar, su nivel bajo cuando el orto. A las siete se quedó calma, a las nueve entabló la ventolina al embate y fué refrescando a medida que el sol tomaba altura siendo fresquito a medio día. Continuó el mismo viento durante las primeras horas de la tarde y al ocaso había afojado.

Noticias.—Entradas no las hubo. Salió el Palma para Barcelona.

Buques fondeados: Día 8.—Ninguno.

Buques despachados: Día 8.—Vapor español Palma, de 356 ton., para Barcelona.

Matadero: Día 7.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 5.—Teros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 6.—Borregos, 0.—Corderos, 105.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrinos, 2.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 121.

**Maquinista**

Se necesita una que sepa su obligación en el Bazar Palmesano—Plaza de Cort, número 7.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

Concepto en que se tiene a los prisioneros.

Madrid 8 a las 11 m.

Cartas que se han recibido de Filipinas aseguran que los tagalos consideran a los prisioneros españoles como si fueran yanquis, puesto que los Estados Unidos sucedieron a España en sus derechos sobre aquellas islas.

**Tribunal de arbitraje**

Madrid 8 a las 11'10 m.

En la Haya se nota activo cambio de telegramas entre las potencias y sus representantes en la Conferencia de la paz.

Se trata de la creación de un tribunal de arbitraje permanente. Todos los gobiernos están dispuestos a apoyarlo en principio.

**Consejo**

Madrid 8 a las 1'30 t.

Se han reunido los ministros en el Ministerio de Estado.

Presidió la reina y asistió el general Polavieja.

El señor Silvela hizo referencias a los debates de las Cámaras y de la fecha probable de la constitución de las mismas.

Los mismos pesimismos que se reflejaron en el consejo de anoche se han reflejado hoy respecto a los prisioneros en Filipinas.

Hoy a las doce recibirá el señor Silvela una comisión para tratar del proceso de Montjuich.

Los presupuestos están avanzados y es probable que el próximo jueves se dé cuenta de ellos a la reina.

Se han leído algunos despachos del duque de Tetuán representante de España en la Conferencia de la paz.

**Actos**

Madrid 8 a las 4'40 t.

El señor Silvela ha conferen-

ciado en el Senado con el presidente señor Martínez Campos.

En el Congreso se ha discutido el acta de Figueras, que fué aprobada.

Al comenzar a discutirse la de Sigüenza, se suspendió a petición del señor Moret por faltar los firmantes del voto particular.

Se reanudará el debate a las seis y media.

**Proclamación de Moraita**

Madrid 8 a las 4'50 t.

En los pasillos del Congreso se han reunido varios diputados que se demostraron ostensiblemente contrarios a que fuera proclamado diputado el señor Moraita.

El grupo estaba capitaneado por el marqués de Bivona hijo del conde de Xiquena.

Los ministeriales recibieron orden del Gobierno de no iniciar cuestión alguna, pero dejándoles en libertad de criterio.

En la sesión de mañana al preguntar el Secretario si se admite diputado al señor Moraita, le citará el marqués de Bivona para que previamente se defienda de los cargos graves que resultan del acta.

**Recuerdo a Velazquez**

Madrid 8 a las 5 t.

En la Academia de Bellas Artes se ha celebrado una sesión literaria musical en honor al célebre pintor Velazquez.

Presidió el acto el ministro de Fomento, de uniforme.

Pronunció el discurso de apertura el señor Rada y Delgado.

Don Angel Avilés leyó un soneto.

A vivas instancias de los asistentes se repitieron todas las piezas musicales dirigidas por el distinguido maestro señor Pedrell.

Mencheta

**NOTICIAS**

de la madrugada

TELEGRAMAS

Comentarios.—Otras noticias

Madrid 8 a las 9'30 n.

Continúan los comentarios acerca de la cuestión del señor Morayta.

El señor Romero Robledo opina que los diputados van al Congreso por mandato de los electores y que por lo tanto se les debe oír antes de que se resuelvan los expedientes.

El señor Sagasta se muestra muy reservado.

Los carlistas y los integristas votarán contra la admisión del señor Moraita.

**Los republicanos.—Reunión**

Madrid 8 a las 9'35 n.

Mañana se reunirán los republicanos con objeto de tomar acuerdo acerca de la cuestión del señor Morayta.

Los amigos de éste se esfuerzan para que desaparezca la atmósfera que se ha formado, ganando en cambio algún terrón.

La comisión de actas del Senado ha declarado grave la de la Sociedad Económica de Valencia.

Al final de la sesión del Congreso se ha leído un dictamen acerca de la incompatibilidad del señor Morayta, el cual será votado mañana.

**Una denuncia grave**

Madrid 8 a las 9'40 n.

El Capitán Verdades en una carta publicada hoy, afirma que el teniente coronel Jaudenes y el comandante Obregon, desobedeciendo las órdenes del general Blanco, vendieron 408 caballos equipados pertenecientes al batallón de voluntarios de Matan-

zas que debieron devolverse a los dueños.

En la misma carta pregunta a dichos señores que hicieron del dinero producto de la venta.

**Una noticia**

Madrid 8 a las 10 n.

El teniente señor Blanco ha enviado los padrinos al Capitán Verdades.

Los padrinos de éste han declarado que es imposible acudir al terreno del honor interin se depuren las denuncias hechas contra el señor Blanco.

**Un incendio.—Cuestión de honor**

Madrid 8 a las 10'10 n.

Un despacho de París da cuenta de haber ocurrido un violento incendio en una tienda de comestibles de la calle de Balaguy, ocasionando una explosión.

Hay gran número de muertos y heridos.

El general Segura y el marqués de Tamarit comisionados por el señor Casinello para pedir una reparación al señor Navarro Ramirez, han consignado en una carta, que la indole de la cuestión les hace creer que es impertinente acudir al código del honor.

**Desde Manila**

Madrid 8 a las 10'20 n.

El general Jaramillo ha telegrafiado al Gobierno el número de Jefes y oficiales que quedan en Manila.

Añade que la mayoría de ellos han pedido el pasaporte y que muy en breve regresarán a la Península, siendo muy probable que los acompañe el general Jaramillo.

Participa también que el Casino Español, gestiona nuevamente la libertad de los prisioneros, y con tal motivo la Comisión liquidadora quedará en Manila hasta ultimar la gestión.

**Dictamen retrado**

Madrid 8 a las 10'50 n.

A última hora se retiró el dictamen emitido por la Comisión de incompatibilidades.

El dictamen acerca del señor Moraita no se discutirá hasta el sábado.

Según parece el asunto empieza a preocupar al Gobierno.

**Noticias de París**

Madrid 8 a las 11'15 n.

Paris.—El expresidente del Tribunal de Casación, comparecerá ante el Consejo de la Legión de Honor, quien decidirá si la injuria que aquel infirió contra Loubet justifica los motivos para la expulsión de la orden.

El conde de Christani ha declarado que cuando agredió a Monsieur Loubet estaba ebrio.

**Un telegrama**

Madrid 8 a las 11'20 n.

Paris.—La esposa del capitán Dreyfus ha recibido el siguiente telegrama de su marido: «El corazón y el alma están con vosotros, salgo el viernes, espero impaciente momento dichoso abrazarnos y darnos mil besos.—Alfredo.»

Mencheta

**MAGNESIA GRANULADA FUSTER**

Su gran efervescencia, superior a todas sus similares nacionales y extranjeras, su sabor agradable y perfecta elaboración hacen que sea la más apetecida como refrescante, y para quitar los dolores del estómago, vómitos, etc., etc.

Las enfermedades dependientes del empobrecimiento de la sangre (clorosis, cloroanemias, etc.), se curan con las Píldoras Marciales Fuster.

Despachanse en todas las farmacias. Al por mayor en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de don Juan Valenzuela. En Manacor: Farmacia del autor, Mayor, número 2.

**Almoneda**

De cuadros, muebles y otros objetos.

Marina 18, 3.º, 1.ª puerta, de 12 a 6.

FERRIS-SARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el día 10 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 23 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moraguan.

Vapores Corraes

SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 3 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

JUNIO

9

1781.—Nace Jorge Stephenson, inventor de la locomotora.

VIERNES

189 | El Sagrado Corazón de Jesús | 206 Stos. Primo y Feliciano, méra.

JUNIO

10

1838.—Batalla de Rivoli ganada por los italianos.

SÁBADO

190 | Santa Margarita, reina de Es- | 205 cecia, sta. O ira, vg. mra.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

PETROLEO

Gas del Alumbrado A 36 CÉNTIMOS DE PESETA EL LITRO A 18 CÉNTIMOS DE PESETA EL METRO

Bofill Ingeniero Conveniente en todas partes desde la habitación modesta al más grande edificio, fábricas, etc.

BOFILL INGENIERO

Carburo superior á peseta Kilg. PALMA--Sindicato, 141-1.º--PALMA

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones ó imitaciones nacionales y extranjeras.

AMIENTO DE LA DIA. VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por un resarcimiento sobradamente suficiente para suprimir la situación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

FUMADORES LA REGIONAL

Es el mejor de los conocidos hasta hoy, lo demuestra su aceptación. De venta en las principales expenditorias de tabaco. Al por mayor, el exclusivo representante JUAN MIRALLES, calle de Palacio, 18--Palma.

Linea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

S. EN C. CADIZ Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá el día 10 de Junio el vapor



PIO IX

Capitán DON JOSE SUBIÑO. Admite carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias. Además la admite con transbordo en Veracruz, dando conocimiento directo para Tuxpan, Progreso, Campeche, Logans, Progreso y Coatzacoalcos.

PRECIOS DE PASAJE Puerto Rico, 1.ª duros 125--2.ª duros 85--3.ª duros 80. Habana, 1.ª duros 130--2.ª duros 90--3.ª duros 35. Veracruz, 1.ª duros 165--2.ª duros 115--3.ª duros 50. El vapor CATALINA saldrá en la segunda quincena de Junio. NOTA.—La carga se recibirá en el muelle los días 8 y 9. Para más informes, señores Martínez y Planas, San Juan 20, representantes de la Compañía.

PIANOS "CHASSAIGNE"

Cuya sonoridad y excelencia son indiscutible. Venta al contado y á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante. (Se admiten en cambio pianos usados en buen estado.)

Unico depósito en las Baleares PALMA-Colón 34--CASA BANQUE--Colón 34--PALMA

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de blanco. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno. En Palma: Valenzuela Farmacéutica.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breu ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

Nueva fotografía del CENTRO

San Nicolás, 35, segundo Buena retratos y precios sin competencia

VERLO PARA CREERLO

El Centro, San Nicolás 35, 2.º--Frente Can Llofriú

El xir Estomacal

de Sals de Carles Curación segura del 83 por 1 0 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedías, diarreas, discurse del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

ROSETA 5 PESETAS

Serrano, 50, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Fran y de D. Juan Valenzuela.

Margarita Lucas

MODISTA GRAN COMODIDAD DE TODA CLASE DE VESTIDOS Á PRECIOS REDUCIDOS

Ultimos modelos de París y Buen corte de París

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas, COLON, 34, primer piso, Palma. Se necesitan oficiales.

LA CATALANA

BROSA 16, TIENDA.—PALMA Corsets franceses

PARISIEN desde 3 á 100 pesetas uno. Especialidad en la medida.

Fajas ventrales. Corsets para señoras delgadas. Composturas de todas clases.

Ultimos modelos de París.—Elegantes corsets para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets.

Para alquilar

Una hermosa casa de muy buenas condiciones, agua de fuente y de pozo, terrados y jardín. Darán razón en la tienda número 5, de la calle de Zagarada.

NADIE TOSE TOMANDO LA PECTORINA PIZA

Cura los catarros, bronquitis, dengos é influenza y demás afecciones del aparato respiratorio por crónicas que sean.

De venta: Farmacia del Dr. Pisá, Plaza del Píse 6, Barcelona.

Palma. Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

Debiendo emprender viaje para Argel el leud SAN ANTONIO, desea encontrar un piloto, el que solicite dicha plaza puede presentarse en la Comandancia de Marina del Puerto de Palma de Mallorca.